



COMUNICADO DE PRENSA

PARA DISTRIBUCIÓN INMEDIATA: 30 de agosto de 2023

Contacto: Sandy Bahr, Sierra Club (602) 999-5790, sandy.bahr@sierraclub.org

Nuvia Enríquez, Chispa Arizona (602) 384-5535, nenriquez@lcv.org

Se publica la Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente 2023 para la Legislatura de AZ y la Gobernadora La gobernadora Hobbs obtiene una calificación de "A" por sus vetos efectivos, deteniendo la gran cantidad de proyectos de ley antidemocráticos y anti medioambientales. La mayoría de los legisladores obtienen una calificación de "F" por esos mismos proyectos de ley.

Phoenix, AZ – Hoy, Sierra Club, junto con Chispa Arizona, publicó su Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente 2023 para la Legislatura de Arizona y la Gobernadora.

La Sesión Legislativa de 2023 fue la sesión más larga de la que se tenga registro, oficialmente, abarcó 204 días y finalmente concluyó el 31 de julio. La sesión contó con recesos importantes debido a los cargos vacantes, las negociaciones y la reticencia de algunos miembros de la mayoría a levantar la sesión para poder vigilar a la gobernadora. Sin embargo, se logró muy poco, y el sello de veto de la **gobernadora Hobbs** trabajó arduamente ya que los legisladores enviaron una gran cantidad de ideas malas, algunas en repetidas ocasiones.

Los ataques a los procesos democráticos en esta sesión volvieron a ser significativos y frecuentes, con más de 200 proyectos de ley presentados para limitar la votación temprana, dificultar la votación y limitar el proceso de iniciativa y referéndum, y otros esfuerzos para obstaculizar la democracia. Una medida para requerir un número proporcional de firmas de cada distrito legislativo para iniciativas y referendos, [SCR1015](#), fue remitida y estará en la boleta electoral en 2024. De aprobarse, dificultaría enormemente que una medida electoral calificara.

“No podemos proteger adecuadamente nuestro aire, nuestra agua, nuestras tierras y nuestra vida silvestre, ni hacer frente a la crisis climática, sin proteger y fortalecer importantes procesos democráticos, como facilitar y fomentar el voto y garantizar que el proceso de iniciativa y referéndum esté disponible para ayudar a abordar cuestiones importantes incluyendo facilitar y fomentar el voto, y garantizar que el proceso de iniciativa y referéndum esté disponible para ayudar a abordar cuestiones importantes que la Legislatura de Arizona ignora”, afirmó Sandy Bahr, directora de la división del Gran Cañón (Arizona) de Sierra Club.

“Desafortunadamente, a cada paso del camino, la mayoría en la Legislatura de Arizona trató de dificultar la votación y la votación temprana y ha remitido una medida para erigir un enorme obstáculo para las medidas electorales.”

El año 2023 trajo nuevos ataques al transporte, ya que la mayoría en la Legislatura de Arizona buscó poner fin a la expansión del tren ligero y a cualquier financiamiento sustancial para el tránsito, la seguridad para ciclistas

y peatones, o cualquier cosa que no involucrara concreto o asfalto. **El senador Jake Hoffman** lideró la introducción de medidas anti tránsito y anti bicicleta con cinco proyectos de ley: – [SB1312](#), [SB1313](#), [SB1314](#), [SB1697](#), y [SCR1018](#), dirigidos específicamente al transporte multimodal. Todos estos proyectos de ley se extinguieron en el Senado o la Cámara de Representantes.

“Esta sesión legislativa fue a menudo un espacio difícil para las personas de color que abogaban por la justicia ambiental. El simple uso del término 'justicia ambiental' fue rechazado y mal visto” declaró Vania Guevara, directora adjunta de abogacía de Chispa Arizona. “No obstante, nuestras comunidades fueron implacables al ocupar espacios en el Capitolio Estatal y logramos asegurar financiamiento para nuestra iniciativa *Trees for Kids* (Árboles para los Niños) y detener proyectos de ley que hubieran perjudicado nuestra libertad de movilidad, el acceso al transporte público y el avance hacia calles completas.”

Algunos de los aspectos positivos más destacados de la sesión fueron las importantes disposiciones del presupuesto, [SB1720](#), que incluyen 6 millones de dólares para el Fondo del Patrimonio de los Parques Estatales, 7 millones de dólares para el Parque Estatal Upper Verde, 3,5 millones de dólares para la planificación del servicio ferroviario de pasajeros entre Phoenix y Tucson, 300.000 dólares para árboles para escuelas y 9 millones de dólares para Recursos de Transición Económica para proyectos de capital, desarrollos de sostenibilidad económica, proyectos de energías renovables y proyectos de banda ancha situados en un radio de veinte millas de la Mina de Carbón de Kayenta.

“Aunque no nos sorprendió, nos decepcionó que una vez más la Legislatura de Arizona se negara siquiera a considerar los principales problemas medioambientales a los que se enfrenta nuestro estado; no hubo ninguna acción sobre el clima o la resiliencia climática, ninguna acción sobre la justicia medioambiental, y ninguna acción concreta para abordar el bombeo de agua subterránea o la protección de ríos y arroyos,” dijo Bahr.

Casi la totalidad de la bancada republicana obtuvo una calificación de "F" en la Tarjeta de Evaluación del Medio Ambiente en esta sesión, ya que impulsaron y respaldaron proyectos de ley para limitar el tránsito, la consideración de cuestiones medioambientales, sociales y de gobernanza (ESG por sus siglas en inglés), y obstaculizar la votación. No hubo calificaciones de "A+" pero hubo 32 senadores y representantes que obtuvieron una calificación de "A". Los miembros de la Cámara de Representantes fueron evaluados en 18 proyectos de ley, un referéndum y dos peticiones (mensajes). Los senadores fueron evaluados en 23 proyectos de ley, un referéndum y dos peticiones (mensajes). La **gobernadora Katie Hobbs** fue evaluada en 13 proyectos de ley y obtuvo una calificación de "A" en la tarjeta de evaluación por sus significativas acciones defensivas para vetar 11 de los 13 proyectos de ley que consideramos.

“Este año hemos tenido la ventaja de contar con una gobernadora que comprende la importancia de proteger nuestro medio ambiente, nuestras tierras públicas y nuestra democracia. Fue un soplo de aire fresco que la gobernadora Katie Hobbs convirtiera el Fondo del Patrimonio en una prioridad de financiamiento y utilizara su poder de veto para rechazar proyectos de ley que intentaban suprimir nuestro voto y limitar nuestro acceso a otros procesos democráticos”, dijo Guevara.

Sierra Club es una de las organizaciones ecologistas de activismo comunitario más grandes e influyentes en Estados Unidos, con más de 3.5 millones de miembros y seguidores. Además de proteger el derecho de toda persona a salir al aire libre y acceder al poder curativo de la naturaleza, Sierra Club trabaja para promover la energía limpia, salvaguardar la salud de nuestras comunidades, proteger la vida silvestre y preservar los lugares silvestres que nos quedan a través del activismo comunitario, la educación pública, el cabildeo y la



acción legal. La división del Gran Cañón de Sierra Club, que representa a 16,000 miembros, cuenta con un largo historial de defensa en la Legislatura de Arizona y, al final de cada sesión legislativa, la división del Gran Cañón elabora su tarjeta de evaluación del medio ambiente con el fin de informar a los arizonenses sobre el historial de los votos de sus legisladores en cuestiones clave de medio ambiente, democracia y justicia.

Chispa Arizona fortalece la capacidad de las familias latinas para influir en los legisladores y presionar a los contaminadores con el fin de proteger los derechos de las comunidades de tener un aire y agua limpios, vecindarios saludables y un clima seguro para las generaciones venideras.

La Tarjeta de Evaluación de Sierra Club está disponible en el sitio web en inglés [aquí](#) y en español [aquí](#).

###